
FRANCHES-MONTAGNES
MAGASINS DE VÉLOS

Octobre flamboyant 
avant la saison hivernale
Les magasins de vélos 
du district ont tiré profit 
du mois d’octobre 
ensoleillé dans 
les Franches-Montagnes 
pour bien finir la saison, 
avant de passer 
aux réparations 
et services d’entretien 
des vélos durant 
la période hivernale.

Les magasins de vélos du 
district ont connu un 
mois d’octobre particu
lièrement chargé, en raison du 

beau temps de ces dernières 
semaines dans les régions au- 
dessus du brouillard. «On a 
travaillé comme si on était en 
haute saison», témoigne Joris 
Boillat, tenancier du magasin 
Joris Boillat Cycles au Noir- 
mont. Même constat à La For- 
geÔvélo à Saignelégier: «Les 
affaires ont bien repris début 
octobre après le mois de sep
tembre», signale Robin Juille- 
rat. Les deux magasins propo
sent des vélos à la vente et à la 
location.

Ces dernières semaines en
soleillées laissent place peu à

La saison hivernale sert principalement de période de révision 
et d’entretien pour les magasins de vélos. photo prétexte key

peu à la saison froide, pendant 
laquelle les magasins de vélos 
ne chôment pas. Si le rythme 
est plus détendu qu’en plein 
été, «il y a toujours quelque 
chose à faire», indique Joris 
Boillat. «On ne s’ennuie pas», 
confirme Robin Juillerat.

La période hivernale est dé
diée à la réparation et à l’entre
tien des vélos. «On essaie de 
sensibiliser les clients pour 
qu’ils nous amènent les vélos 
en hiver», reprend Robin Juille

rat. En effet, les deux magasins 
veulent profiter de la période 
creuse pour entretenir les deux- 
roues et éviter un trop-plein de 
révisions à effectuer au mo
ment du retour des beaux jours.

Demande hivernale
La majorité des vélos se ven

dent chaque année au prin
temps, mais les habitudes évo
luent avec les mois d’hiver 
toujours plus chauds, notam
ment concernant les locations 

de vélos, pour lesquelles il y a 
une petite demande. «Cela 
nous est arrivé de louer des vé
los en février, quand il faisait 
beau et qu’il n’y avait pas de 
neige», illustre Joris Boillat.

«
S’il y a un bel 
automne, les vélos 
se vendent encore 
à ce moment-là»

Du côté des ventes, «si on a 
un bel automne, les vélos se 
vendent encore durant cette pé
riode», constate Robin Juillerat. 
Des ventes se font également 
durant l’hiver, surtout en ce qui 
concerne les fins de série, des 
achats pour Noël ou des com
mandes pour des modèles très 
particuliers. La pénurie de vé
los de 2021 est bien résorbée 
désormais. «Aujourd’hui, il y a 
même trop de vélos électriques 
sur le marché. Les petits maga
sins s’en sortent mieux pour les 
stocks», signale Robin Juillerat.

VALENTINE CURVAIA

Trois entreprises
jurassiennes primées
COVOITURAGE La 
dixième édition du challenge 
de covoiturage dans l’Arc ju
rassien s’est déroulée du 23 au 
27 septembre dernier. L’orga
nisation arcjurassien.ch a re
mis jeudi soir des prix aux en
treprises qui se sont distin
guées pour cette édition 2024 
dans le cadre d’une soirée à La 
Chaux-de-Fonds avec plu
sieurs tables rondes autour de 
cette thématique.

Parmi les 70 entreprises 
participantes, trois institu
tions jurassiennes se distin
guent. Joseph Baume SA au 
Noirmont a remporté la caté
gorie pour les entreprises de 
deux à cent collaborateurs avec 
huit équipes participantes re
présentant 21% des collabora
teurs. La seconde place de cet-

Le défi de covoiturage se veut 
incitatif pour développer 
la pratique, photo prétexte key

te catégorie a été remportée 
par l’entreprise delémontaine 
Joray Wyss SA qui avait égale
ment 8 équipes participantes 
représentant 15% des collabo
rateurs.

Orolux au Noirmont s’est 
hissée à la seconde place de la 
catégorie 250 à 500 collabora
teurs avec 33 équipes partici
pantes représentant 25% des 
collaborateurs. Une équipe co
voiturage de l’entreprise a éga
lement reçu un prix supplé
mentaire, tiré au sort parmi 
les 1200 covoitureurs qui ont 
participé au défi.

Mesure 
incitative

Le défi est basé sur la 
confiance et la bonne foi des 
participants. Une semaine, est- 
ce vraiment suffisant pour an
crer l’habitude de covoiturer? 
La mesure se veut avant tout 
incitative, fait savoir Mireille 
Gasser, secrétaire générale 
d’arcjurassien.ch: «Le challen
ge coïncide avec un regain de 
communication à ce sujet dans 
les entreprises.»

Certaines entreprises, à 
l’instar d’Orolux, «sont exem
plaires grâce à un plan de mo
bilité. Chez Orolux, le covoitu
rage est monté jusqu’à 40%», 
reprend la secrétaire générale.
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